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Cher(e) administré(e)

Chaque année, lorsqu’il est temps de rédiger le mot pour 
le bulletin, je fais face au fameux « syndrome de la page 
blanche». Ce n’est pas un manque d’inspiration, mais plutôt 
une volonté de publier un texte pertinent et apprécié 
de tous. Cette pression m’a fait me demander : pourquoi 
ne pas solliciter l’intelligence artificielle pour m’aider à 
surmonter ce blocage ? Mais en y réfléchissant, j’ai réalisé 
que le début de l’année est avant tout un moment propice 
à la réflexion et aux projets à venir, l’occasion idéale pour 
faire un bilan et envisager l’avenir.
Je dirais en quelques mots que notre objectif est simple : 
construire pour tous. Ce projet ambitieux et parfois difficile 
reste un moteur essentiel dans un contexte économique 
et politique compliqué. Contrairement à ce qu’a affirmé 
un ancien ministre des Finances, nos finances locales 
sont équilibrées. La gestion des fonds publics se fait 
avec rigueur, un défi quotidien que la mairie relève avec 
détermination.

Cette année, nous nous apprêtons à célébrer le 80e 

anniversaire de la fin de la Seconde Guerre mondiale. Au 
vu du contexte géo politique international nul besoin de 
rappeler que la paix reste fragile et que les conflits ne sont 
jamais bien loin, même aux portes de l’Europe. Pourtant 
prévenir devrait être l’obsession des démocraties et de 
leurs responsables politiques mais il est difficile de faire ce 
constat.

L’année 2024 a été riche en réalisations :
Salle multi-activités : Malgré quelques imprévus, ce projet 
majeur est désormais opérationnel et rencontre un vif 
succès.
Rénovation de la cantine et de la salle des enseignants : 
Des jeunes ont participé à ces travaux dans le cadre d’un 
« job citoyen », financés en partie par la Communauté de 
Communes.
Embellissement du transformateur ENEDIS : Cette initiative 
a amélioré l’esthétique de notre village.
Radar pédagogique supplémentaire : Sensibilisation 
accrue à la sécurité routière sur nos routes de campagne.
Rénovation thermique de la mairie : Le remplacement des 
portes d’entrée et de l’accueil et l’adaptation des salles ont 
été une étape vers une meilleure efficacité énergétique 
de nos bâtiments publics.
Entretien du cimetière : La mise à jour des données de 
concessions et l’entretien des allées ont été réalisées avec 
respect et diligence.
La commune a aussi proposé de nombreuses animations 
tout au long de l’année : soirée cinéma en plein air, concert 
Arkose, histoires racontées à la médiathèque, marché de 
Noël.
Un grand merci aux associations, bénévoles qui 
contribuent aussi activement à la vie de notre village.

L’année 2025 sera marquée par plusieurs
grands projets :
Aménagement du carrefour des 4 routes : L’installation 
de feux tricolores intelligents est prévue, la commune 
deviendra le gestionnaire de ce carrefour, qui fera partie 
de l’agglomération.
Rénovation de la salle polyvalente : Première phase 
en cours (toiture, huisseries), suivie de l’isolation et de 
l’installation d’une pompe à chaleur à l’automne.
Acquisition d’un camion benne : Renforcement de nos 
équipements pour une meilleure efficacité.
Embauche de deux nouveaux agents : pour soutenir les 
services techniques et l’école.
Rénovation des bouches à incendie : Assurance de leur 
bon fonctionnement pour la sécurité de tous.
Programme de goudronnage des routes : Amélioration 
continue de la sécurité et du confort routier.
Redynamisation du pôle commercial : Poursuivre 
notre action en concertation avec la Communauté de 
communes, propriétaire du bâtiment, pour rétablir des 
commerces de proximité, tels qu’une boulangerie et une 
boucherie.

Avant de conclure, il me semble important de souligner 
le rôle du maire à un an des prochaines échéances 
électorales : les élections municipales. Être maire, c’est un 
engagement total pour la collectivité, un rôle qui demande 
de la persévérance et du courage. Comme l’a dit Franklin 
Roosevelt : « Tout homme qui dirige, qui fait quelque chose, 
a contre lui tous ceux qui voudraient faire la même chose, 
ceux qui voudraient faire le contraire, et la grande masse 
de ceux qui ne font rien. »
Il est essentiel de comprendre qu’un maire est un citoyen 
comme un autre, mais placé à la tête de la commune pour 
faire rayonner son territoire. L’élu ne peut pas satisfaire tout 
le monde, car dans certaines situations, il faut trancher. 
Cette réalité explique pourquoi de nombreux maires ont 
déjà démissionné, faute de soutien ou de reconnaissance. 
C’est pourquoi je reste convaincue qu’il est crucial de faire 
évoluer le statut des élus locaux.
Cette aventure m’a profondément enrichie, mais il est 
temps de passer le relais.
Toutefois, je reste persuadée que 2025 sera une année de 
progrès pour notre commune, et j’ai pleinement confiance 
en l’avenir de notre collectivité
Ce bulletin reflète donc notre engagement collectif pour le 
bien-être et le développement de notre commune. Restons 
unis pour construire un avenir prospère et harmonieux 
pour tous.

Agnès TARTRY-LAVEST

Le mot du Maire
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État civil

2024
NAISSANCES
Leony Canet, le 26 janvier

Timeo Dorkeld, le 06 février

Luka Jouault Alves, le 26 mars

Djéllya Horn-Martin, le 02 mai

Eliott Grimaud, le 29 juin

Illèana Roy, le 19 septembre

Swan Bouchet, le 7 novembre

Djouliann Horn-Martin, le 7 décembre

MARIAGES
Mélanie Abreu et Nathan Chassaigne, le 30 mars

Eva Giacomini et Steve Roche, le  13 avril

Amélie Cartier et Patrick Pouliquen, le  18 mai

Brigitte Doer et Joel Croizet, le 29 juin

PACS
Tiffany Lubin et Quentin Zarich, le 16 mars

Laeticia Engelvin et Fabien Grosso, le 13 avril

Raquel Chog Choy et Cyril Pouillen, le 7 août

Emeline Trinel et Kevin Roy, le 26 octobre

DÉCÈS
Paul Chauffour, le 18 juillet 2023

Marie Claude Labas, veuve Cadoret,le  5 janvier

Firmin Cottier, le  17 janvier

Christine Romain, épouse Rolland, le 8 avril

Jean Cornet, le 11 avril

André Dugnon, le 25 mai

Jean-Pierre Vivier, le 4 août

Camille Froment, le 8 novembre

Josette Jean, le 21 novembre

Denis Cheminat, le 13 décembre

Jean Bréant, le 29 décembre

©
 P

ex
el

 / 
G

re
ta

 Fo
to

gr
af

ía
©

 P
ex

el
 / 

sa
ga

r s
in

ta
n

©
 Fr

ee
pi

k 
/ j

an
no

on
02

8 

École  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p. 4/5
L’amicale de l’École  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p. 6
Assistantes Maternelles
Bibliothèque  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p. 7
La Ligue contre le Cancer  . . . . . . . . . . . . . . p. 8
Histoire  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p. 9/11
Le saumon dans l’Allier
Le Pont de Crevant
Les Associations  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p. 12/17
Le PLUI-H  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p.17
Événements  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p. 18
8 mai 1945/8 mai 2025
Cérémonie du 11 novembre
Momerstroff
La Salle Multiactivités  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p. 19
Le budget  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p. 20
Les brèves
Retour en images  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p. 21
Travaux  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . p. 22
Centre Secours Maringues  . . . . . . . . . . . . p. 23
Le Calendrier des Festivités. . . . . . . . . p. 24
Le Coin Gourmand

Sommaire



4   Le Crevantois - Bulletin d’informations municipales 2025

Éc
ol

e
De

s S
ix

 P
ie

rr
es

LA CANTINE 
SCOLAIRE
Cette année durant les congés 
d’été nous avons «tagué» la cantine 
scolaire avec l’aide d’un graffeur 
et d’une dizaine de jeunes de la 
commune et d’autres communes de 
la COM-COM via les jobs citoyens.

La salle des professeurs a également 
été repeinte.

Une visité de l’école a été organisée 
en septembre afin de faire 
découvrir les locaux et les moyens 
pédagogiques à disposition des 
enseignants. Cela a permis à 
certains d’entre vous de vous rendre 
compte de l’attractivité de notre 
groupe scolaire.

Le bien-être de nos enfants au sein 
du groupe scolaire reste une priorité 
pour la commune.
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École Des Six Pierres

RPIC
La mise à jour de la convention RPIC (Regroupement Pédagogique 
Intercommunal Concentré) a été signée par les communes de Vinzelles et 
de Crevant-Laveine lors des conseils municipaux de décembre 2024.

Pour la rentrée scolaire 2024-2025 l’effectif reste stable avec 157 élèves et 
l’équipe enseignante titulaire reste identique.

Niveau PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

Nombre
d’élèves 24 18 27 25 15 15 20 13

TOTAL 157 élèves (69 maternelles et 88 élèmentaires)

Effectifs et organisation pédagogique de l’école

Répartition

Enseignant Effectif Total d’élèves
par enseignant

M. HERMILLE 12 PS - 12 MS 24

Mme DINAND 12 PS - 11 GS 23

Mme TANSENS
Mme DEROSSIS

6 MS - 16 GS 22

Mme MARTIN 20 CP 20

Mme PAILLOUS
Mme DEROSSIS

5 CP - 15 CE1 20

Mme RONZE 15 CE2 - 9 CM1 24

Mme DA SILVA 11 CM1 - 13 CM2 24

Afin d’avoir un encadrement suffisant, il y a deux agents ATSEM à temps plein scolaire et un mi-temps supplémentaire 
temps scolaire et qui renforce en plus l’effectif de la garderie du matin.

Un autre agent supplémentaire est présent pour la garderie du soir. A chaque fois deux agents sont présents pour 
l’encadrement des enfants durant le temps de garderie.

Et il y a toujours nos deux cantinières qui préparent et cuisinent les repas sur place.

M. HERMILLE

Mme DA SILVA
Directrice suppléante

Mme TANSENS
Directrice

Mme DINAND

Mme RONZE

Mme MARTIN

Mme PAILLOUX

Mme DEROSSIS

Catherine SABATIER, Catherine CHAMBADE, Clara RIVINOFF, Mélody GAYMARD, Annick CHAUFFOUR, Sylvie CAPORALE
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Assistantes Maternelles

LE RENOUVEAU DE L’AMICALE DE L’ÉCOLE
Comme chaque année l’amicale de l’école a rythmé l’année scolaire 2023-
2024 en offrant aux enfants un spectacle de Magie à Noël, sorties culturelles 
au musée de la céramique à Lezoux, visite du château de Murol et du Lac 
Chambon... Parallèlement, l’association a organisé ses traditionnelles 
manifestations : loto, chasses aux œufs, Halloween et karaoké lors des 
olympiades de fin d’année.
Mais il s’en est fallu de peu pour que l’amicale reste en sommeil pour 
2024-2025 faute de successeur à l’équipe dirigeante. Ce n’est que lors de 
l’Assemblée générale extraordinaire de la dernière chance le 27 septembre, 
qu’une équipe, bien décidée à ravir les enfants, a vu le jour.

Si le premier trimestre de l’année 2024-2025 était bien calme, noël a su 
raviver les esprits et 2025 promet un très bon cru : 
- Fête de Pâques : Samedi 12 avril
- Fête de fin d’année : Vendredi 27 juin
et actions ponctuelles diverses.

Enfin, l’amicale de l’école se renouvelle et renouvelle aussi son image grâce 
au concours des élèves de cours élémentaire, l’association s’est dotée d’un 
logo flambant neuf. 

Au nom des enfants, un grand merci à celles et ceux qui répondent présents 
pour embellir le quotidien des enfants à l’école.

Bureau
Présidente :
Bénédicte VÉDRINES

Vice-présidente :
Anaïs MARANDOLA

Trésorier : Bastien CHASTEL

Trésorier adjoint :
Romain ALLÈGRE

Secrétaire : Karen LANGUILLE

Secrétaire adjointe :
Charline MARISSAL

Membres :
Lucile REUILLARD, Isabelle PIC, 
Jordan GRANSEIGNE DERYCKE, 
Frédéric FÉRÉ, Audrey FÉRÉ 
DEMUYDT, Émilie BOUIX, Peter 
MANSI, Noémie GRILLE, Sibiline 
RAYMOND, Sonia STEFAN

Nom Téléphone Adresse Garde

Angélique CARDOSO 06 62 42 08 60 15 route DE LEZOUX LA BROUSSE
63350 CREVANT-LAVEINE 3 enfants de 0 à 18 ans

Mélanie CHASSAGNE 06 40 96 34 76
16 bis rue des Graves LD «La Croix 

Mozat»
63350 CREVANT-LAVEINE

3 enfants de 0 à 18 ans

Myriam GAYMARD 06 19 68 51 13 16 rue Les Blanchards
63350 CREVANT-LAVEINE

3 enfants de 0 à 18 ans
1 enfant de 2 à 18 ans

Sandrine MICHEL 06 19 92 24 55 10 rue des Blanchards
63350 CREVANT-LAVEINE

2 enfants de 0 à 18 ans
1 enfant de 1 à 18 ans
1 enfant de 2 à 18 ans

Émilie PRANAL 06 47 37 53 11 10 bis rue de Fontpanade
63350 CREVANT-LAVEINE 2 enfants de 0 à 18 ans

Chantal RAY-SOALHAT 04 73 68 67 20 Lieu-dit LA MOUTADE
63350 CREVANT-LAVEINE 4 enfants de 0 à 18 ans

Béatrice SAINT-ANDRE 06 67 42 12 32 29 rue DES ESCOLIVES
63350 CREVANT-LAVEINE

3 enfants de 0 à 18 ans
1 enfant de 2 à 18 ans
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Bibliothèque
L’école maternelle
Les jeudis 8 février et 16 mai 2024, 
de 9h à midi, les élèves de l’école 
maternelle sont venus emprunter 
des documents au point- 
médiathèque de Crevant. Pendant 
que la moitié de la classe choisissait 
des livres, l’autre moitié écoutait 
des histoires racontées par deux 
bénévoles de la médiathèque, dans 
la classe.
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Lecture pour
les tout petits

En 2024, un mercredi par mois (sauf 
en août), Mégane a animé avec 
succès les « Lectures pour les tout 
petits » au point-médiathèque, de 
10h30 à 11h30.

Les jeunes 
pousses
Mercredi 23 octobre, dans le 
cadre de la saison culturelle 
« Les jeunes pousses », Jean-
Philippe Barbarin et Johana 
Fargeon ont présenté un 
spectacle de musique et de 
danse aux enfants de 0 à 3 ans 
à la salle polyvalente.

C’est parti,
en cuisine !

Samedi 2 novembre, un atelier de 
cuisine japonaise s’est déroulé à la 
salle de Bajolet, sous la houlette de 
Florian, bénévole à la médiathèque 
intercommunale. Huit personnes ont 
participé à celui-ci.

Permanences
du point-médiathèque
de Crevant-Laveine :
Lundis et vendredis
de 16h30 à 17h30
hors vacances scolaires.
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Agir avec la Ligue
La Ligue contre le Cancer, qui 
compte 103 comités répartis 
dans tous les départements de 
métropole et d’outre-mer, est une 
fédération caritative dépendant 
essentiellement de la générosité 
des donateurs.
Elle œuvre pour soutenir la 
recherche nationale et régionale, 
aider les malades et leurs proches 
par des soins de support dans des 
espaces Ligue, informer les publics 
pour la prévention et le dépistage 
des cancers ...  

L’antenne de 
Maringues et ses 
environs (7 communes)

Chaque année, une quarantaine 
de bénévoles multiplie les actions 
pour récolter des fonds au profit 
des malades.

Joze
En janvier 2024, le concert de 
Joze, animé par le Brass’Band des 
Volcans, a rassemblé plus de 150 
personnes et permis de récolter 
2 300 €.

Opération tulipe 
Au printemps, l’opération tulipes a 
mobilisé une vingtaine de bénévoles 
qui s’est rendue à Marmilhat pour 
la cueillette. 330 bouquets ont 
été vendus sur les marchés de 
Maringues et Puy-Guillaume pour 
la somme de 2 030 €.

Solidaire & Sportive
Le dimanche 19 mai, une journée 
solidaire et sportive était organisée 
par la Ligue, en partenariat avec 
le Conseil Départemental et le 
Panoramique des Dômes. Des 
centaines de participants ont gravi 
les pentes du Puy de Dôme et ont 
formé, au sommet, une chaîne 
humaine symbolisant l’unité et la 
force collective dans la lutte contre 
le cancer.

Vinzelles
Le 8 juin, pour la première fois, une 
soirée était organisée à Vinzelles, au 
lieu-dit Joursat. L’orchestre Junior 
de l’école de Musique des Enfants 
de la Dore de Puy-Guillaume a 
donné un beau concert sur le thème 
des musiques de films malgré 
des conditions météorologiques 
déplorables. Le violent orage qui 
s’était invité, n’a pas empêché le 
public de venir nombreux. La soirée 
a été une vraie réussite grâce à 
l’aide de la municipalité et de toutes 
les associations de la commune, 
permettant de récolter 1 400 €. Un 
grand merci à tous !

La marche de Joze du 31 août a 
rapporté 760 €. 

La Maringoise
Le 6 octobre, la Maringoise a 
réuni 373 personnes et a permis 
de recueillir 3 000€ directement 
reversés au Comité Départemental.

On danse à Luzillat
En raison de travaux annoncés à la 
salle de Crevant, le repas dansant 
a eu lieu, cette année, à Luzillat 
le 3 novembre.  Il a rassemblé 246 
personnes pour un bénéfice net 
de 2 404,89€. La choucroute était 
bonne et copieuse et l’animation 
convenait bien au public.

Pour l’année 2024, en plus de 
l’argent donné directement au 
Comité dans le courant de l’année, 
(tulipes, marche rose …), l’antenne 
de Maringues reversera la somme 
de 8 500 €.

Le responsable de l’antenne 
et l’ensemble des bénévoles 
remercient tous les donateurs 
ainsi que les associations et les 
municipalités du secteur pour leur 
aide et leur soutien et les autorités 
paroissiales pour le prêt des églises 
lors des concerts. 

L’Espace Ligue 
Henri Bertrand
Situé 4 Place de la Mairie à 
Maringues (tél. 07 79 51 58 99) est 
un lieu d’écoute et de convivialité. Il 
propose régulièrement des soins de 
support (séances de sophrologie, 
de socio-esthétique aux personnes 
malades ou en rémission.

De l’activité physique adaptée est 
organisée chaque semaine.  



HistoireL’histoire du saumon
dans l’Allier
Le restaurant de Crevant-Laveine, tenu depuis 
plusieurs années par Monsieur Edmond 
Raynaud,accueillait de nombreux pêcheurs 
de saumon.

Ce beau poisson se nourrit de crevettes ,d’où 
sa chair rosée, sa nourriture, il la trouve en mer, 
dans les fosses du Groenland,

À l’âge adulte ( 2 ans), il remonte en rivière : 
il arrive à l’embouchure de Saint-Nazaire, il 
quitte alors l’eau salée pour l’eau douce de la 
Loire puis de l’Allier.
Les frayères commencent à Brioude, puis sur 
le plateau de la Margeride où l’Allier prend sa 
source.
La femelle pond dans le sable et l’eau très 
claire, puis le mâle féconde les œufs en 
répandant dessus son liquide de reproduction. 
Les alevins restent environ 3 ans en rivière et 
en avril ils repartent en mer pour devenir des 
tacons, ils mesurent entre 20 et 25 centimètres. 
Les adultes sont très épuisés par ce périple et 
seulement 20% survivent.

Pour la protection du saumon,
sa pêche est interdite depuis 1991.

Notons que dans les années 1970/1980, il 

remontait 1500 à 2000 saumons , mais en 

2024, seulement 52 ont été comptabilisés au 

barrage de Vichy.«Que de bons souvenirs et de belles 

rencontres je garde de ces années de pêche 

au saumon.»
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Avant la révolution Française, 
quand les eaux de l’Allier étaient 
peu profondes, nombreux étaient 
les gués très fréquentés par les 
riverains et leurs bêtes. Mais, le plus 
souvent les Crevantois qui voulaient 
se rendre à Maringues le faisaient 
au moyen d’un bac bateau large à 
fond plat.

Suite aux difficultés engendrées 
par la traversée de la rivière 
souvent dangereuse un projet de 
construction d’un pont suspendu a 
vu le jour.

Le maire de l’époque souligne que 
cette construction est attendue par 
tous les propriétaires de terrains 
sur la rive gauche, mais aussi par 
tout le canton surtout les jours de 
foire et marché à Maringues. En 
effet l’affluence des hommes et des 
bestiaux qui se pressent autour du 
bac ces jours là est considérable.

L’avant projet du pont suspendu 
a été dressé en 1840 par les frères 
Escarraguel à Bordeaux (futurs 
adjudicataires et concessionnaires) 
et compété par l’Ingénieur des Pont 
et Chaussées Vimal Dupuy en 1842.

Soutenu par deux piliers en pierre 
de Volvic, il présente une longueur 
de 206m et sa hauteur était 
suffisante pour la navigation des 
bateliers et de leurs embarcations 
«les sapinières».

Aussi en Mai 1842 Monsieur le Maire 
annonce que l’étude des travaux 
est terminée et qu’il fallait à présent 
mettre en rapport les produits 
du péage avec les dépenses 
élevées auxquelles donnera lieu la 
construction ce pont en fixant des 
tarifs de 20 à 60 cents.

Dans le même temps, les gués seront 
alors suspendus aux alentours du 
futur pont.

Le Pont de Crevant
Du bac au Pont suspendu...

Une carte postale début 
1900 où l’on peut voir sur le 
tablier du pont :

le garde champêtre, un 
pêcheur, des cantonniers, 
un homme portant 
costume et chapeau. Un 
chien au premier plan.

La vie te mettra des pierres sur ton chemin,à toi de décider si tu en feras un mur ou un pont.
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Hélas, le Pont venait tout juste d’être 
terminé qu’une crue exceptionnelle 
de l’Allier l’emporta le 18 Octobre 
1846 et il ne fut rouvert à la 
circulation qu’en 1848.

Au fil du temps de nombreuses 
crues, des coups de vent et 
accidents, ont mis à mal l’ouvrage. 
Il fut régulièrement réparé, modifié 
et consolidé compte tenu du 
développement de la circulation 
automobile .

Le Pont actuel
Le vieux pont suspendu est remplacé par un ouvrage d’art 
en béton qui fut inauguré en 1963.

C’est le pont bien plus large, que nous utilisons actuellement 
sur la départementale D223. Pendant plusieurs années, 
comme sur cette vue aérienne, les deux ponts se sont 
côtoyés. L’ancien pont est à présent démonté. Il reste les 
pierres de Volvic des culées des rives droite et gauche. Une 
autre pierre a été conservée, elle est visible aux promeneurs 
près du four de la Bresle.

La vie te mettra des pierres sur ton chemin,à toi de décider si tu en feras un mur ou un pont.

Paroles.citation
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Février
C’était notre repas dansant. Nous 
avons passé une agréable soirée 
autour de 170 personnes qui ont pu 
déguster une choucroute préparée 
par Christian MUNOZ et profiter de 
cette soirée sur la piste de danse.

Mars
A eu lieu la «Marche des fours », 
nous n’avons pas rivalisé avec 
les records de participation mais, 
au vu de la météo quelque peu 
capricieuse, on ne peut que se 
réjouir d’avoir attiré quelque 74 
adeptes de la randonnée, à pied 
ou à VTT, répartis sur les 4 circuits 
proposés. Le fil conducteur de 
cette journée était nos fours que 
chacun a pu longer ou découvrir. 
Les marcheurs ont pu déguster les 
tartes à la bouillie de Claudette et 
Suzanne et les pizzas de Christophe 
sur les fours de Joursat et des 
Ogheards.

Et même s’il y avait parfois un 
peu de pluie ou neige, la bonne 
humeur et la satisfaction étaient 
palpables dans les ravitaillements 
et à l’arrivée. De quoi nous motiver 
ainsi que les bénévoles pour la 
prochaine édition !

Juin
Nous avons organisé un repas avec 
nos bénévoles. Durant cette année, 
les festivités se sont déroulées 
avec enthousiasme grâce à 
l’investissement et la bonne humeur 
de nos bénévoles avec qui nous 
avons partagés un moment très 
convivial autour d’un repas, ensuite 
nous avons poursuivi cette journée 
autour d’une pétanque et autres 
jeux pour un moment de bonheur.
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Le Bureau:
Président : M. BAUREZ
Secrétaires : C. ROUX et C. CHATAING
Trésoriers : F. HABONNEL et O. ROCHE
Responsable matériel : 
Pascal et Corinne SOALHAT

Juillet
A eu lieu la fête du village. Comme 
chaque année, un très beau 
succès ! Nous avons eu la chance 
d’accueillir plus d’une centaine 
d’exposants. De nombreux visiteurs 
ont déambulé dans les allées et ont 
profité des diverses animations. Un 
arrêt à la buvette et aux stands de 
dégustation de crêpes, sandwichs 
et frites permettait de se ressourcer. 
A midi, Jo Broche était présent 
pour régaler 230 personnes avec 
son bœuf à la broche et son 
aligot. Mais la fête n’aurait pas été 
complète sans la présence de la 
chanteuse de Country Lilly WEST 
et des danseurs de la Farwest 
Company.

Octobre
Lors du vide grenier d’Automne, 
la météo des jours précédents 
nous a contraint à délocaliser les 
70 brocanteurs sur le parking et 
pourtours de la salle des fêtes. 
Diverses animations ont ravi les 
petits comme les grands et notre 
stand de crêpes maison a remporté 
un vif succès !

Une grosse pensée pour
Christine ROLLAND

« notre Cricri »
qui nous a quittés cette année.
Elle a occupé différents postes 
au sein du bureau et œuvrait 

depuis de très nombreuses 
années pour notre association.

Ses bons petits plats, sa 
gentillesse et sa bonne humeur 

nous manquent !
Novembre
Nous avons organisé notre 2ème 
concours de belote. 56 équipes 
étaient présentes. Chaque 
équipe est repartie avec un lot 
et les joueurs ont pu déguster les 
crêpes et les tartes à la bouillie de 
Claudette et Fabien.

Durant cette année, les festivités se 
sont déroulées avec enthousiasme 
grâce à l’investissement et à 
la bonne humeur de nos chers 
bénévoles ! un énorme merci à eux 
qui font de chaque manifestation 
une vraie réussite ! Un énorme 
merci aux différentes associations, 
à la mairie, aux visiteurs et à « nos 
jeunes » pour leur aide, présence 
et bonne humeur tout au long 
de l’année ! Merci également à 
la boucherie « Chez Marius » de 
Lezoux, qui a été notre partenaire 
durant cette année 2024.

Programme 2025 page 24
Nous rejoindre ? Contactez-nous

 Comité des fêtes de crevant-laveine
 comitedesfetes63350@gmail.com
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ACCA

La société de chasse de Crevant-Laveine a démarré la saison 2024-2025 avec 
un maintien de ses adhérents soit 63 chasseurs.

Le tableau de chasse : à ce jour, 10 sangliers et 8 chevreuils. La saison se déroule 
dans une ambiance conviviale malgré l’absence d’un lieu de réunion.

L’assemblée générale du club Le Lierre a eu lieu début Janvier avec 
dégustation de la Galette des Rois.

Notre club compte 37 adhérents, malheureusement certains nous quittent 
pour cause de santé. Si des personnes veulent nous rejoindre elles seront 
les bienvenues.

Nos réunions ont lieu tous les Vendredis de 14h à 18h salle multi-activités.

En 2024 nous avons fait trois sorties au restaurant :

• Jeudi 28 Mars au feu de bois à Orléat.
• Jeudi 6 Juin aux Bons Amis à Culhat.
• Jeudi 21 Novembre à Beau Rivage.

Pour cette année nos sorties restaurant ne sont pas encore prévues.

Le Bureau:
Président : Gilles FERVEL
Vice-Président : Gérard PICQ
Trésorier : Cédric GUILLAUME
Trésorier adjoint : Jean BROUSSE
Secrétaire : Rose-Marie IGLESIAS
Commissaires aux comptes :
Didier CHAUFFOUR et François GARMY
Membres :
Thierry CHARLES et Eric PONTHUS

Concernant le programme des festivités de l’ACCA, les repas 
organisés pour 2025 sont annoncés comme suit :

•  Le banquet des propriétaires le 11 mai

•  Le méchoui le 27 juillet

Pour information, l’Assemblée Générale se tiendra le 29 juin 2025.

Club du 3ème âge « Le Lierre »
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Pétanque Crevantoise

Le club de Pétanque créé en 2019 avec 6 joueurs à bien 
pris son essor et compte en 2024, 23 licenciés dont 9 
femmes.

Aucune manifestation festive n’a eu lieu sur l’année 
écoulée,cependant ont été reçu le 16 juin 2024, sept 
équipes en Championnat des Club OPEN (mixte), niveau 
Honneur départemental, et le club à préparé pour 
l’occasion un délicieux jambon à la broche. Le 30 juin, ce 
sont cinq équipes féminines qui ont fait le déplacement 
à Crevant-Laveine. La plupart se sont restaurées le 
temps de midi au Restaurant « O Brin de Folie ».

Les Résultats 2024 du club sont très honorables. 
Concernant le Championnat Des Clubs (CDC), l’équipe 
masculine termine deuxième de leur poule ce qui 
permet à l’équipe 1 de monter en division Elite (plus haut 
niveau départemental).

L’équipe féminine termine Vice-Championne du Puy-
de-Dôme 2ème division et monte également en 1ère 
division. Le club a également participé à la Coupe de 
France et à la coupe du Président. Notons que Nadine 
et Cindy se sont inclinées en quart de finale du PDD, 
place des Bughes à Clermont-Ferrand et que Jean-Luc 
et Florian sont allés aux qualifications à Saint-Ferréol-
des-côtes mais ne sont pas sortis des poules.

Lors de l’assemblée générale du 27 octobre dernier, un 
nouveau bureau a été élu : 

• Président : Maxence TAILLARDAT
• Vice-Président : Rémi VILLENEUVE
• Secrétaire : Roger PACCAUD
• Vice-secrétaire : Lucas PACCAUD
• Trésorier : Olivier ROCHE
• Vice-Trésorière : Aline SYPER

Sont entrés en tant que membres actifs : Laure 
BISSON,Christine DUBOST, Sandra GRAVIERE, Stéphanie 
TAILLANDIERet Alain BERNARDIN.

Le Club a eu la joie d’accueillir de nouveaux joueurs 
à qui nous souhaitons la bienvenue, ce qui porte le 
nombre à 31 licenciés pour l’année à venir.

Nous vous rappelons que nous nous entraînons 
régulièrement (et quand le temps le permet) les 
vendredis soir au terrain situé sur le site des Six-Pierres. 
Ce terrain financé par la Commune en 2023 est ouvert à 
tous. Vous pouvez aller y jouer ou venir nous rencontrer 
pour faire une partie de pétanque. 

Vous êtes invités à noter dans vos agendas que le Club 
organisera le 9 novembre 2025 une journée Tripes à 
la Salle Polyvalente où nous espérons vous retrouver 
nombreux.
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Reprise des cours 
de danse
Comme l’an dernier, nos deux 
professeures qualifiées : Nathalie 
Plane Boyadjis et Cathy Petre sont 
de retour depuis début septembre 
après une trêve estivale.

- C’est Nathalie qui assure le cours 
de danse de salon qui a lieu le 
mercredi soir. Le premier module 
portait sur l’apprentissage de la 
Bachata et de la Java. Au retour 
des vacances de la Toussaint c’est 
la Salsa et le Tango qui étaient au 
programme.

- Cathy nous enseigne des 
chorégraphies de danse en ligne et 
de Country le jeudi soir.

Au total, 40 personnes se 
retrouvent chaque semaine à la 
salle des fêtes.

Bilan des 
manifestations 
organisées en 2024
En Février, une sortie avec repas, 
aux Championnats de Danse 
à Vichy. Suivi d’un Carnaval à 
Luzillat avec des ateliers de jeux 
et Baptiste le jeune magicien. Le 
retour du Printemps a été fêté en 
mai avec le groupe CONODOR qui 
a initié les petits et les grands aux 
danses Antillaises. 

Le Bureau:
Président :
Didier SABLONIERE/  06 32 46 57 ??
Vice-Président : 
Elodie JAY / 06 70 19 61 95
Secrétaire :
Céline TEISSEDRE / 07 87 00 97 47

 Animations Temp’danse 
 anim.tempdanse@yahoo.com

Dates à retenir déjà pour 2025

Nous avons assuré des ateliers 
maquillages pour les enfants à la 
Fête du Saumon à Limons.

Le repas dansant de décembre a 
de nouveau connu un vif succès 
dans une très bonne ambiance.

Nous remercions bien 
chaleureusement les participants à 
nos activités et manifestations ainsi 
que les bénévoles de l’association 
et toutes celles et ceux et qui nous 
ont aidé et encouragé cette année 
encore.

• 01 février : Sortie avec repas aux 
Championnats de Danse Sportive 
à Vichy

• 22 février après-midi : Carnaval à 
Crevant-Laveine ;

• 23 mai à partir de 15h : Fête du 
Printemps à Crevant-Laveine ;

• 29 novembre à 19h : Repas 
dansant à Crevant-Laveine.

N’hésitez pas à nous contacter ! 
Vous serez les bienvenus auprès de 
notre association.



Le Plan Local d’Urbanisme Intercommunal
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L’été 2022 , une bande de copains 
rachète une ancienne flotte de 
kart de location. Ces joyeux lurons, 
après plusieurs roulages sur la piste 
de Marcillat en Combrailles , se 
prennent rapidement au jeu et tous 
s’équipent de Kart de compétitions

L’engouement fait qu’en février 
2023 née l’association Team PKC63 
(P pour Passion K pour Karting C 
pour copain).

En cette fin d’année 2024, 
l’association compte 34 passionnés, 
de 8 à 68 ans.

Grâce aux cotisations des membres 
et aux dons de nos sponsors (VCR 
pièces auto, garage Chaussade - 
Ferre, Bastide Auvergne Démolition, 
l’entreprise DUMANGE-Danièle 
Moquet), l’association a pour but 
de financer l’achat de matériel 
nécessaire à cette pratique et 
d’organiser des journées roulage. 
Le 2 novembre, l’association a 
pu organiser sa première course 
d’endurance de 2h par équipe.
10 équipes se sont affrontés dans 
un moment sportif, bon enfant et 
convivial.

Nous remercions toutes les 
personnes qui ont eu la gentillesse 
de participer à notre tombola et 
tous ceux qui nous ont suivi et qui 
continuerons à nous suivre dans 
cette aventure. N’hésitez pas à 
suivre nos journées roulages, nos 
week-ends de courses et nos 
futures aventures sur les réseaux 
sociaux.

teampkc63

L’année 2024 a marqué une étape cruciale avec l’élaboration du règlement graphique
(zonage du PLUI-H) et des dispositions précisant ce qui est permis dans les différentes zones.
Le bilan du potentiel foncier constructible fléché dans le PLUI dédié à l’habitat est de 183 hectares, 
soit une réduction de moitié des zones constructibles par rapport aux documents d’urbanisme actuels.

Le PLUI-H a été soumis à l’arrêt lors du Conseil Communautaire de décembre 2024. L‘arrêt du projet de PLUI-H 
permet de lancer les consultations officielles auprès des personnes publiques associées (Etat, Région...) et des 
communes.

Une enquête publique , ouverte à tous les habitants, suivra ces consultations au cours du 2ème trimestre 2025.
L’ensemble des documents relatifs au PLUI-H est consultable sur le site de La Communauté de Communes Entre 
Dore et Allier : www.ccdoreallier.fr

PLUI-H
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8 Mai 1945 / 8 Mai 2025

La commémoration de la Victoire remportée par les 
armées Françaises et Alliées le 08 mai 1945, marquera 
cette année le 80ème anniversaire de cet événement.

Cette célébration sera l’occasion de se souvenir et 
d’honorer la mémoire de trois soldats, originaires de 
la commune, morts pour la France lors de la deuxième 
guerre mondiale.

DUPAIN Léon Jean, né le 28/06/1913 à Joze,domicilié 
à Crevant-Laveine, décédé le 10/05/1943 à l’hôpital 
de Magdburg ( Allemagne). 
Militaire au 184e régiment d’artillerie lourde à 
tracteurs, ou tractée ( 184e RALT°).

FOURNIER Emile Julien, né le 10/06/1920 au village 
des Pantalons,domicilié à Crevant-Laveine, décédé 
le 10/06/1944 à Pinols ( Haute Savoie).
Résistant, alias MITRON,médaillé de la Résistance FFI 
(Forces Françaises de l’Intérieur).

RENARDIAS Alexis, né le 27/05/1909 à Orléat, 
domicilié à Crevant-Laveine, décédé le 21/06/1940 à 
la Bresse ( Vosges).
Militaire au 613e Régiment de Pionniers ( 613e RP).

MOMERSTROFF
Sous occupation nazie depuis 1940, Momerstroff a été libéré par 
les Américains le 25 novembre 1944. Pour ce 80ème anniversaire, 
la Municipalité avait organisé une cérémonie avec la présence 
de vétérans américains de l’armée du Général Patton, derniers 
survivants de ceux qui ont débarqué en Normandie.

Des moments poignants, avec l’hommage au Sergent Walter 
Otto Brunko, décédé de ses blessures dans l’école du village 
et la prise de parole du vétéran américain Ceo Bauer ont ému 
la grande foule venue assister à cette commémoration. De 
nombreux élus étaient également présents, dont une délégation 
crevantoise emmenée par le Maire, Madame Tartry-Lavest, 
avec Messieurs François Garmis et Fabrice Surleau.

Cérémonie du 11 novembre



Débutée en juin 2023, la construction 
de la nouvelle salle, dite salle multi-
activités, malgré de nombreux 
aléas et contre-temps (intempéries, 
retards, malfaçons) le chantier s’est 
achevé à l’automne 2024.

Pour mener à bien ce projet, 
la municipalité a recherché un 
maximum de subventions et ainsi 
l’État et l’Europe par l’intermédiaire 
de la Région ont cofinancé avec 
la Commune cette réalisation. Ce 
bâtiment a pour vocation de se 
substituer à la salle du Bajolet, 
devenue désuète, et de proposer 
une alternative à la salle polyvalente.  
En effet, celle-ci propose une 
grande salle d’une capacité de 200 
personnes, permettant d’accueillir 
des manifestations associatives 
ou de particuliers d’importance 
(mariages, loto, etc).

La salle multi-activités est constituée 
de 2 salles : une principale d’une 
capacité de 50 personnes et une 
plus petite pour une vingtaine de 
personnes.
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L’opération «construction d’une salle multi-activités» est cofinancée par l’Union européen Agricole pour le 
Développement Rural (FEADER) : l’Europe investit dans les zones rurales.

Objectifs : La commune a envisagé cette salle basse consommation comme un lieu de vie, de partages et 
d’échanges intergénérationnels, visant à : 
- favoriser le lien social.
- impulser et encourager la participation des habitants à la vie locale.
- favoriser l’accès pour tous aux loisirs et à la culture.

Cette configuration permet de 
recevoir des fêtes de familles, des 
réunions d’associations, etc... Le 
plus étant une cuisine qui est dotée 
de fenêtres dont l’ouverture permet 
l’utilisation sous forme de buvette, 
et qui sera entièrement équipée. 
Les associations bénéficieront 
également de locaux afin de 
stocker leur matériel.

Les conditions et tarifs de locations 
sont disponibles en Mairie.
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Les Brèves
• Il est primordial d’identifier vos boites à lettres en 

indiquant vos noms et de mettre en vue le numéro qui 
vous a été attribué pour une distribution correcte du 
courrier.

• Travaux à la salle polyvalente : ils ont débuté le 
24 février et dureront environ 2 mois. Il s’agit de : 
remplacer les huisseries, rénover la toiture et rénover 
et isoler la façade sud. Une 2ème tranche de travaux 
sera ultérieurement consacrée à l’isolation des 3 
autres façades.

• Depuis le 28 février, Laura vient garer son HairTruck 
(salon de coiffure ambulant) sur le parking du Pôle 
Commercial, de 9h30 à 18h les vendredis des semaines 

impaires. Prise de rendez-vous en ligne (Vagabonde) 
/ au 06 28 51 32 98.

• En 2024, il a été procédé au tri des archives 
communales. Certaines archives ont été transmises 
aux Archives Départementales du Puy de Dôme 
; d’autres ont été détruites par une entreprise 
spécialisée ; les autres ont été répertoriées et sont 
conservées en Mairie, dans une pièce dédiée

• Au Bajolet, 2 terrains viabilisés d’environ 1 000 m2 
chacun sont à vendre ; renseignements en Mairie

• Pensez à installer l’application gratuite Panneau 
Pocket afin de suivre en temps réel les actualités de la 
Commune, visibles aussi sur notre page Facebook et 
notre site internet.
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Dépenses de fonctionnement
 300 000.00 € : Virement section d’investissement
 4 814.00 € : Opération d’ordre entre section
 89 350.18 € : Autres charges de gestion courante
 6 870.45 € : Charges financières
 609.69 € : Charges exceptionnelles
 228 436.22 € : Charges à caractère général
 318 055.46 € : Charges de personnel
 528.00 € : Atténuation de produits

Recettes de fonctionnement
 363 023.84 € : Impôts et taxes
 361 788.19 € : Dotations et participations
 42 357.36 € : Autres produits de gestion courante
 5.40 € : Produits financiers
 0 € : Produits exceptionnels / Atténuations de charges / Opération d’ordre entre section
 83 876.84 € : Produits des services

Dépenses d’investissement
 682 930.72 € : Salle multi-activités
 0 € : Autres immobilisations - EPF - SMAF
 6 285.40 € : Opération d’ordre
 49 526.36 € : Remboursement d’emprunts
 117 221.97 € : Immobilisation incorporelles et corporelles
 6 024.08 € : Subventions d’équipement versées

Recettes d’investissement
 345 743.83 € : Dotations fonds divers réserves
 113 089.23 € : Subventions d’investissement
 700.00 € : Emprunts et dettes assimilées
 36.71 € € : Autres immobilisations financières
 11 099.40 € : Opération d’ordres
 0 € : Virement de la section de fonctionnement

             Produits de cessions / Opérations patrimoniales

URBANISME 2024

Demandes de Nombre

CU a
(certificat d’information) 39

CU b
(certificat opérationnel) 17

DP
Déclaration préalable 40

PC
Permis de construire 9

PA
Permis d’aménager 0

PD
Permis de démolir 2
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Nouveau matériel de 
nettoyage pour l’école.

Goûter des aînés Rénovation cantine 
l’équipe des artistes

Embellissement
du transformateur

Inauguration du 
transformateur embelli. Nouveaux bancs

Départ à la retraite
de Dominique Robillon ATSEM

Soirée d’été Cinéma en plein air

Soirée d’été Concert Arkose Embellissement
cour de l’école.

Travaux carrefour des 4 routes
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Tout au long de l’année, l’équipe 
des trois agents techniques de la 
commune entretient les chemins 
de terre, les fossés et les voies 
goudronnées et les bâtiments.

L’année 2024 a été particulièrement 
intense en ce qui concerne le 
broyage des bas côtés.

De plus, les agents doivent 
régulièrement et de plus en plus 
fréquemment, ramasser sur 
l’ensemble de la commune,toutes 
sortes de déchets abandonnés par 
des personnes peu scrupuleuses. 

Ce surcroît de travail ne devrait pas 
exister si chacun était respectueux 
de l’espace commun.

Gérald FOURNIER

Installation réseau 
wifi aux 6 pierres.

Installation d’une barrière 
à la Caborne.

Fabien HABONNEL

Julien MENTANI

Récupérateur d’eaux de pluie 
installé derrière les ateliers.

Drains supplémentaires 
aux 6 pierres.

Réparation voirie à 
Rosse-Beauboutin.

 Installation radar 
pédagogique.
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Les locaux
Le centre de secours de Maringues, 
situé dans le centre bourg, va 
bientôt souffler sa quarantième 
bougie, aussi quelques travaux de 
« rajeunissement » financés par le 
SDIS 63 sont en cours.

En effet, dans le souci d’accueillir 
au mieux nos futures recrues et 
dans le même temps d’améliorer, 
en espace et en qualité, les locaux 
des féminines, les vestiaires et les 
sanitaires de tous sont en cours de 
rénovation.

En parallèle, la libération d’un 
espace sera dédié au « vestiaire 
feu », permettant à chacun de ne 
plus avoir les tenues incendies 
dans le même casier que les autres 
tenues, cette opération ayant pour 
but de protéger les pompiers d’une 
exposition aux particules de fumées.

Vous souhaitez devenir 
sapeur-pompier volontaire 
ou simplement prendre des 
renseignements, vous pouvez 
venir à notre rencontre au centre 
de secours ou nous contacter 
via la mairie ou par mail.

2, place petit charme
MARINGUES
(le dimanche de 9h à 12h)
maringues@sdis63.fr

CENTRE SECOURS
MARINGUES

Les hommes
et femmes
Les sapeurs-pompiers de Maringues 
sont aux nombres de 32 dont 27 
hommes et 5 femmes. Les effectifs 
sont plutôt répartis sur les secteurs 
d’intervention puisque nous avons 
des habitants de Crevant-Laveine, 
Vinzelles, St-André-le-Coq, St-
Denis-Combarnazat, Luzillat, St-
Laure et Maringues.

En plus de ces effectifs, nous 
pouvons compter sur le renfort de 
10 de nos collègues, 8 hommes et 2 
femmes, des centres voisins de Joze 
et du regroupement St-Ignat / St-
Laure / Surat.

Ils viennent soit en complément de 
nos véhicules (départs complétés), 
soit en astreinte partagé, c’est à dire 
qu’ils peuvent être disponibles dans 

leurs centres respectifs et dans le 
nôtre en même temps, ou assurer 
le premier secours lorsque nous ne 
sommes pas disponibles.

Les interventions
Mi-décembre 2024, le centre avait 
effectué environ 410 interventions 
(337 en secours à personnes et AVP, 
36 en incendie et 34 en interventions 
diverses) dont 43 à Crevant-Laveine 
(35 en secours à personnes et AVP, 
5 en incendie et 3 en interventions 
diverses).

Le nombre d’intervention est en 
baisse (481 en 2023), en effet, le 
manque d’effectif en journée 
semaine ne nous permet pas 
toujours d’assurer les secours.
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aussi quelques travaux de « rajeunissement » financés par le SDIS 63 sont en cours. 
En effet, dans le souci d’accueillir au mieux nos futures recrues et dans le même temps d’améliorer, en 
espace et en qualité, les locaux des féminines, les vestiaires et les sanitaires de tous sont en cours de 
rénovation. 
En parallèle, la libération d’un espace sera dédié au « vestiaire feu », permettant à chacun de ne plus avoir 
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pompiers d’une exposition aux particules de fumées. 

LES HOMMES ET FEMMES 
Les sapeurs-pompiers de Maringues sont aux nombres de 32 dont 27 hommes et 5 femmes. Les effectifs 
sont plutôt répartis sur les secteurs d’intervention puisque nous avons des habitants de Crevant-Laveine, 
Vinzelles, St-André-le-Coq, St-Denis-Combarnazat, Luzillat, St-Laure et Maringues. 
En plus de ces effectifs, nous pouvons compter sur le renfort de 10 de nos collègues, 8 hommes et 2 femmes, 
des centres voisins de Joze et du regroupement St-Ignat / St-Laure / Surat. 
Ils viennent soit en complément de nos véhicules (départs complétés), soit en astreinte partagé, c’est à dire 
qu’ils peuvent être disponibles dans leurs centres respectifs et dans le nôtre en même temps, ou assurer le 
premier secours lorsque nous ne sommes pas disponibles. 

LES INTERVENTIONS 
Mi-décembre 2024, le centre avait effectué environ 410 interventions (337 en secours à personnes et AVP, 
36 en incendie et 34 en interventions diverses) dont 43 à Crevant-Laveine (35 en secours à personnes et 
AVP, 5 en incendie et 3 en interventions diverses). 

Le nombre d’intervention est en baisse (481 en 2023), en effet, le manque d’effectif en journée semaine ne 
nous permet pas toujours d’assurer les secours. 
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Le Calendrier
des Festivités
www.crevant-laveine.fr

MAI
Jeudi 8 Commémoration et vin d’honneur

Mairie

Dimanche 11 Repas des propriétaires
ACCA

Samedi 17 Soirée dansante
Comité des Fêtes

Vendredi 23 Fête du printemps
Animation Temp’Danse

Samedi 24 Concert
La Ligue contre le Cancer

JUILLET
Lundi 14 Brocante et animations

Comité des Fêtes

Dimanche 27 Méchoui
ACCA

JUIN
Samedi 14 

Dimanche 15
Concours d’obéissance

Club Idfix

Vendredi 27 Kermesse de l’école
Amicale de l’école

OCTOBRE
Samedi 18 Brocante

Comité des Fêtes

NOVEMBRE
Mardi 11 Commémoration et vin d’honneur

Mairie

Samedi 15 Concours de belote
Comité des Fêtes

Samedi 29 Repas dansant
Animation Temp’Danse

DÉCEMBRE
Samedi 6 Goûter des aînés

CCAS

Vendredi 19

Arbre de Noël
Amicale de l’école

Marché de Noël
Mairie

AOÛT
Jeudi 28 Collecte EFS

Don du sang

Le coin 
gourmand

Poulet à l’ananas  -  Ingrédients pour 4 personnes

1. Couper les escalopes en dés, arroser avec la sauce soja, 

mélanger et laisser mariner 1 heure au réfrigérateur.

2. Couper l’ananas en morceaux et les faire dorer 5 minutes avec 

2 cuillères d’huile de sésame, réserver.

3. Ajouter de l’huile de sésame et faire dorer l’oignon et l’ail ; 

ajouter le poulet et sa marinade, cuire 2 minutes puis compléter 

avec 200 ml d’eau et la maizena et cuire 5 minutes, enfin, 

ajouter l’ananas et laisser cuire encore 5 minutes.

4. Avant de servir, parsemer de coriandre.
Les Cantinières

• 3 escalopes de poulet

• 400 g d’ananas

• 1 oignon, 1 gousse d’ail

• 3 cuillères à soupe de curry

• 1 cuillère à café de maizena

• 4 cuillères à soupe

d’huile de sésame

• 1 cuillère à soupe

de sauce soja

• coriandre


